

REVISTA DE TESIS

CONTRIBUCION AL ESTUDIO MEDICO LEGAL DEL SUICIDIO EN BOGOTA

Ernesto Villamizar Márquez. Tesis para optar el título de doctor en Medicina y Cirugía. 1946.

MERITORIA

Conclusiones.

1ª Su importancia médico-legal. A nadie escapa que el suicidio es un importante tema dentro del vasto campo de la Medicina Legal, una vez que puede decirse que en las mayorías de las peripecias hay que dilucidar y aclarar la siguiente consulta: se trata de un homicidio, se trata de un accidente o se trata de un suicidio? Y entonces el perito bien ilustrado a este respecto presta el auxilio que le solicita la justicia.

2ª Su importancia penal. Aun cuando nuestras leyes no sancionan ni la tentativa del suicidio, ni el suicidio propiamente dicho, tiene gran importancia el diagnóstico entre suicidio y homicidio, para poner entonces a las autoridades competentes en el camino de establecer responsabilidades.

3ª Su importancia sociológica. Es enorme la importancia del estudio del suicidio desde el punto de vista social; debido a la herencia de esta tendencia obsesionante, por la influencia del medio ambiente, y del nivel cultural de los presuntos suicidas, como también sus grandes consecuencias en la familia y en la sociedad, cuando él llega a generalizarse, y no se ponen a tiempo los medios profilácticos para que él no prospere, y se atenúe su producción fatal.

4ª Índice moral y económico. También el aumento o descenso de número de suicidios en un país o en una ciudad, está en relación con sus condiciones morales y religiosas, puesto que es sabido que a mayor

moralidad en las costumbres y mientras más arraigados estén los sentimientos religiosos, menores serán los casos de auto-eliminación de la vida.

Es claro que del mismo modo puede reflejar la situación económica de un pueblo, puesto que en las épocas de mayor prosperidad y abundancia, son menos frecuentes los casos de desesperación, miseria, ruina, hambre, situaciones que llevan al suicidio.

5ª Su importancia en toxicología. Del gran número de exámenes toxicológicos realizados en un laboratorio de Medicina Legal, son muchos los practicados con fines investigativos de venenos para ayudar al diagnóstico de un suicidio. Dedúcese de ésto el gran papel que ocupa en toxicología.

6ª Índice psicopático. Del mayor o menor número de suicidios presentados por las estadísticas de un pueblo concluimos la frecuencia de las enfermedades mentales existentes, lo mismo que todos los estados psicopáticos o constitucionales que predisponen a estas anormales impulsiones.

7ª Importancia necrópsica. La comprobación definitiva de un suicidio sólo puede hacerla el perito que ejecute la autopsia del cadáver en cuestión y complementando su resultado con la investigación judicial. Son de gran valor los datos suministrados por el toxicólogo en caso de envenenamiento y la sospecha de suicidio. Y en estos casos con la necropsia se orienta la investigación toxicológica.

8ª Profilaxia del suicidio. La profilaxia del suicidio debe dirigirse a las causas determinantes del mismo, ya sean mediatas o inmediatas; haciendo una higiene tanto mental como social, y para esto se tendrá en cuenta dos aspectos: uno netamente psiquiátrico y otro económico-social.

LA TECNICA DE SCHULTZ EN LA HERNIORRAFIA INGUINAL

Por *Salomón Perlman D.*

Tesis para el doctorado en Medicina y Cirugía. 1946.

MERITORIA

Conclusiones:

1ª Esta técnica tiene aplicaciones en el tratamiento de las hernias inguinales ya sean oblicuas externas o directas y son muchas las ventajas que posee sobre las demás técnicas quirúrgicas de hernia, ya que respetando la reconstrucción de los diferentes planos, sólo viene a disminuir el peligro de la recidiva, haciendo una transposición del cordón y sus elementos a través del oblicuo menor y del transverso.

2ª Esta técnica no tiene ninguna indicación en las hernias reproducidas, ya que la transposición del cordón a través de esos planos funcional y orgánicamente debilitados es casi imposible, debido a la atrofia muscular y a la pérdida de las relaciones anatómicas ocasionada por la intervención anterior.

3ª La cuidadosa disección del cordón y sus elementos, con aislamiento de éstos por medio de una gasa, eliminan todo el peligro de lesionarlo en esta técnica.

4ª La transposición del cordón y sus elementos, ofrece una gran ventaja durante la reconstrucción de los planos, y es que permite hacer la sutura perfecta, debido a que el cordón es rechazado hacia adentro con lo cual se puede eliminar completamente el antiguo trayecto inguinal.

5ª Con el levantamiento del colgajo muscular, es posible hacer la maniobra de Barker muy alta, y bajo el control de la vista. La importancia de esto, radica en que hoy algunos cirujanos americanos, conceptúan que la ligadura alta del saco herniario y su fijación al músculo por la maniobra de Barker, son los principales tiempos en la Cirugía de la Hernia Inguinal, y aún más, sostienen que no es necesaria la reconstrucción del plano profundo, es decir, la unión de la bandeleta iliopectínea al plano muscular y tendinoso del oblicuo menor y del transverso.

6ª La duración de la intervención, es más o menos la misma que con cualquier otra técnica, ya que la transposición del cordón, sólo requiere unos pocos minutos.

7ª Los resultados que he obtenido, son bastante satisfactorios, ya que los controles que hasta la fecha tengo de enfermos que llevan 3 a 5 meses desempeñando trabajos pesados, nos permiten creer que con esta técnica el porcentaje de recidivas se disminuye enormemente.

*

DIGITAL Y COAGULACION

Alfredo Naranjo Villegas

Tesis para optar el título de Doctor en Medicina y Cirugía.

MERITORIA

Conclusiones:

1ª En 6, de 7 cardíacos digitalizados, no se encontró modificación de la coagulabilidad sanguínea, por la técnica de Howell.

2ª De 24 cardíacos digitalizados, en 13 casos se encontró acelerada la coagulación, por el método de Lee y White.

3ª De 6 cardíacos congestivos la digitalización provocó aceleración del tiempo de protrombina, técnica de Quick, en 5 de ellos.

4ª El resultado es más evidente cuando se dá la digital total.

5ª El efecto coagulante de la digital es más constante en las observaciones de enfermos a quienes se dió por vía oral.

6ª Las dosis que más favorecen el efecto coagulante son las que pasan de 1 gramo.

7ª En 2, de 3 enfermos no cardíacos, hubo bloqueo evidente de la acción del dicumarol por la digital.

8ª Se sugiere el empleo de la digital para controlar la hipotrombinemia del dicumarol.

9ª Las pocas observaciones sobre uabeína no permiten sacar conclusión.

10ª De los resultados obtenidos se deduce la importancia de hacer determinaciones de la coagulabilidad sanguínea en enfermos digitalizados, especialmente cuando las dosis se acercan a 1 gramo.

REVISTA DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL

CALLE 10, NO. 13 - 99 = BOGOTÁ = COLOMBIA = APARTADO 400

Se desea el cambio con las publicaciones congéneres.
Es desitja el canvi amb les publicacions similars.
Om voldria canviar ambe las publicacions similares.
On accepte des échanges avec les publications congéneres.
Si desidera il cambio colle pubblicazioni congeneri.
Accitam-se permutas com publicacoes congéneres.
Exchange with similar publications is desired.
Wir bitten um Austausch mit ähnlichen Fachzeitschriften.